

POLITICA

Medio Ambiente dará prioridad a la obra de derivación de agua del trasvase Tajo-Segura a la llanura manchega, Ciudad Real y Puertollano para garantizar el abastecimiento de esta zona

Narbona garantiza las obras hidráulicas comprometidas con Castilla-La Mancha

El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, ha arrancado el compromiso de la ministra de Medio Ambiente,

Cristina Narbona, de respetar y cumplir los acuerdos que en materia hidráulica había negociado con anterioridad el Go-

bierno regional, además de que se agilice la ejecución de las obras contenidas en el anexo de inversiones del PHN.

Barreda mostró su satisfacción tras la reunión que, más que protocolaria, fue una jornada de trabajo para poner al día la situación de las relaciones entre ambas administraciones en materia de política hidráulica.

Además de repasar todos los asuntos contemplados en el PHN, se concretaron aspectos que afectan a todas las cuencas hidrográficas que afectan a Castilla-La Mancha. Así, se trataron las prioridades en la cuenca del Tajo relacionadas con la calidad del agua, el mantenimiento del caudal y el presidente Barreda consiguió el compromiso de la ministra de garantizar que de la cabecera del Tajo no se desembalse más agua que la prevista por Ley.

Igualmente, el Ministerio de Medio Ambiente dará prioridad a una obra que es estratégica para nuestra región y que está parada desde hace tiempo: la derivación de agua del trasvase Tajo-Segura a la Llanura manchega, a Ciudad Real y Puertollano, para garantizar el abastecimiento de esta zona.

La política hidráulica es fuente de riqueza, recordó el presidente parafraseando a Gasset, y reiteró que el trasvase Tajo-Segura pone de manifiesto la solidaridad de Castilla-La Mancha, la única comunidad autónoma que cede agua desde la cabecera del río. "Frente a la filosofía del Estado de obras, es preferible un Estado que garantice el desarrollo sostenible y sostenido, la viabilidad económica del conjunto de la sociedad y la financiación de sus proyectos", dijo.



Foto: Y. Soria

De este encuentro, Barreda se llevó el compromiso de Narbona de mejorar las reivindicaciones hidráulicas del Gobierno regional, "que son las de la sociedad de Castilla-La Mancha".

Narbona, por su parte, se mostró comprometida con la situación hidráulica en Castilla-La Mancha y garantizó que todos los compromisos que el anterior Gobierno había adquirido en relación a la elaboración de la Ley del Plan Hidrológico Nacional, serán res-

petados. Además, la titular de Medio Ambiente garantizó agilizar la ejecución de las obras contenidas en el anexo de inversiones del PHN, cuyo grado de ejecución, tras dos años, se sitúa en un 12%.

La responsable de Medio Ambiente tranquilizó a los regantes de La Mancha Oriental y a los habitantes de Ciudad Real y Puertollano, al garantizar que "se va a tomar en serio el abastecimiento de agua a estas poblaciones", ya que el proyecto en estos momen-

tos estaba paralizado.

Una de las prioridades de la ministra es la recuperación del Tajo en calidad y en su caudal. Esto significa, explicó, avanzar en inversiones destinadas a depuración de aguas residuales de Madrid y en mejorar el control y vigilancia en las tomas de agua a lo largo de este río.

También, la ministra anunció importantes novedades en las actuaciones inmediatas de Medio Ambiente. Adelantó que se dará participación a las comunidades autónomas en el diseño y explotación de las obras hidráulicas, incluso con carácter previo a la reforma de las Confederaciones Hidrográficas.

Narbona destacó, en este sentido, que se dará entrada a Castilla-La Mancha en las juntas de explotación de obras que las confederaciones hidrográficas del Tajo y del Guadiana tengan que desarrollar.

Y es que el objetivo principal de la responsable de Medio Ambiente es que impere la transparencia. Por este motivo, habrá terminales del sistema de información hidrológica de las confederaciones en las comunidades autónomas, para que se tenga acceso en tiempo real a los datos.

Narbona indicó que era necesario llevar a cabo una política de agua "mucho más equilibrada en lo territorial". Y es que, a su juicio, en este país "no sólo hay problemas de abastecimiento en el arco Mediterráneo también hay que tener en cuenta a Castilla-La Mancha".

Más de dos millones de euros para hacer "más verde" la región

La consejera de Medio Ambiente, Rosario Arévalo, ha destacado la buena acogida que está teniendo, un año más, el programa de ayudas a la reforestación de tierras agrarias, e indicó que ya se han destinado más de dos millones de euros en los primeros meses de 2004 para hacer "más verde" a Castilla-La Mancha.

Según dijo, se trata de una iniciativa que, año tras año, está teniendo una mayor receptividad entre los colectivos beneficiados y que está dando los frutos esperados, recordando que ya se han conseguido forestar un total de 96.737 hectáreas en toda la comunidad autónoma.

La titular de Medio Ambiente subrayó los beneficios que se consiguen aumentando la superficie arbórea de Castilla-La Mancha, y citó, entre otros, el evitar la erosión y desertización de nuestro campo y la mejora de las condiciones de la atmósfera, al actuar los árboles como un "sumidero" que absorbe el dióxido de carbono, uno de los gases que propician el efecto invernadero.

El POI incrementa sus fondos con 98 millones de euros

Castilla-La Mancha es la comunidad autónoma en la que mayor nivel de ejecución, entre todos los programas españoles, ha alcanzado el Programa Operativo Integrado 2000-2006, con un 94,1% a fecha de 31 de diciembre de 2003, según ha dado a conocer el Comité de Seguimiento, integrado por responsables de la Junta de Comunidades, Administración central y Comisión Europea, cuando se ha alcanzado el ecuador del programa.

Así, una vez analizada la ejecución del periodo 2000-2003, el Programa Operativo Integrado de Castilla-La Mancha ha sido declarado "eficaz" y, por tanto, procede la asignación de dicha reserva. De esta manera, el POI se verá incrementado en 92,86 millones de euros, incluida la vertiente correspondiente a la Administración del Estado.

El Gobierno regional aprueba una inversión de más de 7 millones de euros para carreteras

El Consejo de Gobierno de Castilla-La Mancha, en su última reunión, y a propuesta de la Consejera de Obras Públicas, ha aprobado inversiones superiores a los siete millones de euros en diversas carreteras de las provincias de Toledo, Ciudad Real y Guadalajara.

Así, se destinarán 2.308.616 euros al refuerzo del firme del tramo de la carretera CM-4120 que discurre entre las localidades de Fuente El Fresno y Villarrubia de

los Ojos en la provincia de Ciudad Real.

Igualmente, en esta provincia y por el mismo concepto, se invertirán 1.397.924 euros en el tramo Porzuna-Malagón. En Guadalajara, en el tramo Mazarate-Cobeta se llevará a cabo el refuerzo superficial de la calzada por un importe de 1.076.353 euros.

Por último, el Consejo de Gobierno aprobó un gasto de 2.571.391 euros en el refuerzo del firme de varias carreteras de la pro-

vincia de Toledo.

Además, en materia de Medio Ambiente, se aprobó un gasto total de 6.529.723 euros para tratamientos preventivos y la mejora de equipos e infraestructuras destinados a la lucha contra los incendios forestales durante la campaña de este año en las provincias de Toledo, Albacete y Cuenca.

La lucha contra el fuego es una de las prioridades del Gobierno regional y cada año aumenta el nú-

mero de recursos, tanto económicos y materiales, para tener en las mejores condiciones los medios de vigilancia, prevención y extinción necesarios.

En este sentido, este año, y tras llegarse a un acuerdo con los sindicatos, se han mejorado las condiciones laborales del personal de extinción de incendios y se ha aumentado la campaña de 140 a 180 días, dedicándose 110 días a la campaña principal y el resto a la complementaria.